



## FICHE D'ETUDE N°13

### **THEME : LES FAUX DOCTEURS ET PROPHETES**

**Marc 13.22** « *Car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes ; ils feront des prodiges et des miracles pour séduire les élus s'il était possible* ».

Aujourd'hui les croyants doivent être conscients du fait qu'à l'intérieur des églises peuvent se trouver des ministres de la parole de Dieu qui ont le même esprit que les docteurs de la loi à l'époque de Jésus et dont le comportement est aussi corrompu (**Matthieu 24.11, 24**).

Jésus nous avertit que tous ceux qui professent être croyants en Christ ne sont pas obligatoirement d'authentiques chrétiens et que les autres chrétiens, les missionnaires, les pasteurs, les évangélistes, les enseignants, les diacres et les ouvriers ne sont pas forcément ce qu'ils prétendent être.

#### **A. Les chrétiens appelés à la vigilance et à la prudence.**

Dans l'Ancien Testament, les sacrificateurs utilisaient un langage pieux pour tromper le peuple et le détourner de la pure adoration du Seigneur, les faux docteurs savent utiliser le langage biblique pour communiquer des enseignements non-scripturaires. Nous devons écouter avec soin ce qui est prêché afin de nous rendre compte si les idées exprimées constituent ou non un exposé correct de la parole écrite de Dieu.

La parole écrite de Dieu doit toujours demeurer le juge absolu de toutes les expériences et de tous les messages.

D'ailleurs ces ministres paraîtront « *justes aux hommes* » (**Mt 23.28**). Ils viendront en vêtements de brebis (**Mt 7.15**). Peut-être leur message sera-t-il solidement ancré sur la parole de Dieu et proclameront-ils des critères de justice fort valable. Peut-être donneront-ils l'impression de se soucier sincèrement de l'œuvre et du Royaume de Dieu, ainsi que du salut de ceux qui sont perdus tout en professant leur amour pour leur semblable. Peut-être sembleront-ils être de grands serviteurs de Dieu, des dirigeants louables, spirituels remplis de l'Esprit. Ils peuvent même faire des miracles, avoir beaucoup de succès et avoir une multitude de fidèles (**Mt 7.21-23**).

La parole de Christ montre sans l'ombre d'aucun doute que *certaines prédicateurs peuvent proclamer l'Évangile dans le nom de Christ, chasser les démons et accomplir des miracles sans pourtant posséder une véritable foi en Christ ou biblique qui puisse les mener au salut. L'Écriture nous enseigne qu'aujourd'hui une prédication fervente de l'Évangile ; un zèle apparent pour la justice et des miracles peuvent être accomplis sous l'influence et la puissance de Satan. Paul nous avertit que : « **Satan lui-même se déguise en ange de lumière....** » **2 Corinthiens 11.14-15 ; Mt 24.24**. Paul éclaircit le fait qu'une onction puissante apparente peut se manifester par la puissance de Satan (**2 Th 2.9-10 ; Ap 13.3, 12**)*

**Il arrive que Dieu passe outre l'activité des faux prédicateurs afin d'apporter le salut ou la guérison à ceux qui répondent sincèrement à la Parole de Dieu (Ph 1.15-18). Dieu désire toujours que ceux qui proclament l'Évangile soient des personnes justes (1 Ti 3.17). Cependant lorsqu'une personne immorale ou mauvaise prêche la Parole de Dieu, Dieu peut œuvrer dans le cœur de ceux qui**

reçoivent Sa parole et qui s'engagent pour Christ. Dieu ne cautionne pas le prédicateur injuste, mais il cautionne la vérité biblique et ceux qui l'acceptent par la foi.

## B. Leur influence sur le peuple de Dieu et dans l'Eglise

Quoiqu'il en soit, ils ont comme ancêtres spirituels les faux prophètes de l'Ancien Testament : (**De 13.3 ; 1 Rois 18.40 ; Né 6.12 ; Osée 4.15**). Les Pharisiens s'adonnaient à la rapine et à l'intempérance, pleins d'hypocrisie et d'iniquité, leurs vies étaient remplies de cupidité, d'immoralité et d'avarice.

Le peuple de Dieu doit savoir que certains prophètes en son sein peuvent prophétiser des mensonges et prétendre à tort avoir reçu des visions du Seigneur : c'est pourquoi il faut éprouver tous ces prophètes selon le critère de la Bible.

Les fondements de la relation d'un peuple avec Son Dieu ou dans l'Eglise est et restera toujours sa fidélité envers Son Seigneur et en Sa Parole révélée (**De 8.3**).

Les versets de **De 13.1-5** nous apprennent que parfois la tentation de nous écarter de notre devoir envers Dieu viendra de ceux qui ont une apparence de spiritualité. Nous pouvons en tirer plusieurs conséquences pour notre vie chrétienne :

**1)** Le Seigneur met à l'épreuve la sincérité de notre amour et de notre engagement envers Lui et Sa Parole (**De 8.3**)

**2)** Dieu nous met quelquefois à l'épreuve en permettant que s'élèvent au milieu de son peuple des gens qui affirment parler de sa part et l'accomplissement d'un signe ou d'un prodige (**De 13.1-2**). Ils peuvent parler avec puissance, prophétiser l'avenir correctement et accomplir des signes, des prodiges et des miracles. *Mais en même temps ils prêcheront un message contraire à la révélation biblique ou retranchant quelque chose à la Parole de Dieu (De 12.32). En suivant ces faux docteurs, nous nous écartons de la loyauté absolue envers l'Eternel et sa Parole inspirée.*

**3)** Le Nouveau Testament nous avertit de la séduction spirituelle. Les derniers jours se lèveront des faux prophètes et de faux docteurs qui altéreront gravement l'Evangile de Christ. *Les chrétiens doivent s'engager à demeurer fidèles à la révélation écrite de Dieu telle que nous la trouvons dans la Bible. La valeur d'un ministère et d'un enseignement individuel ne doit pas être uniquement fondée sur les dons oratoires, la puissance prophétique, les miracles accomplis ou le nombre de conversions obtenues : plus la fin des temps approchera moins ces critères seront fiables. Le fondement de la vérité doit toujours être la Parole infaillible de Dieu.*

### 4) Leur influence dans l'Eglise

Ces imposteurs parviennent à un poste influent dans l'église de deux façons :

**a.** Certains faux docteurs/prédicateurs lorsqu'ils débutent leur ministère sont sincères, ils marchent dans la vérité, leur désir est pur et leur foi en Christ est authentique. Puis à cause de leur orgueil et de leurs propres désirs immoraux, leur engagement personnel envers Christ et pour Christ s'éteint peu à peu. Par conséquent, ils sont séparés du Royaume de Dieu (**1 Co 6.9-10 ; Ga 5.19-21 ; Ep 5.5-6**) et ils deviennent des instruments de Satan en se déguisant eux-mêmes en ministres de justice (**2 Cor 11.15**).

**b.** *D'autres faux docteurs/prophètes n'ont jamais été de véritables croyants en Christ. Satan les a placés à l'intérieur de l'église dès le début de leur ministère (Mt 13.24-28, 36-43), utilisant leur habileté et leur charisme en favorisant leur succès. Sa stratégie consiste à placer dans des positions d'influence de façon à miner l'œuvre véritable de Christ. Il n'est pas étonnant de voir cette prolifération de faux ouvriers qui utilisent tous les moyens de séductions proches du fétichisme et des gadgets spirituels tels que : bougie,*

encens, bracelets, photos, sel, huile consacrée, chapelets, sang et eau bénite, etc. Ils ne sont jamais à court de prophéties et de nouvelles révélations. Cela participe à éloigner les chrétiens de la foi biblique, les détachant de Christ ; beaucoup sont ainsi déçus et ne désirent plus se joindre aux autres bien-aimés dans les assemblées, beaucoup après avoir erré d'église en église se lassent et ne fréquentent plus aucun lieu de culte. Même quand ces ouvriers mensongers sont exposés, Satan se réjouit que cela ne serve qu'à entacher la réputation de l'Évangile et à porter préjudice au nom de Christ.

Leurs œuvres doivent être sévèrement condamnées (**Eph 5.11**).

### C. Eprouver et discerner

A quatorze reprises dans les Évangiles, Jésus avertit ses disciples d'être aux aguets contre les dirigeants séducteurs (**Mt 7.15 ; 16.6, 11 ; 24.4 ; Mc 4.24 ; 8.15 ; 12.38-40 ; 13.5 ; Luc 12.1 ; 17.23 ; 20.26 ; 21.8**). Ailleurs les croyants sont exhortés à éprouver les enseignants, les prédicateurs et les dirigeants de l'église (**1 Th 5.21 ; 1 Jn 4.1**). Pour éprouver les faux prophètes et les faux docteurs nous vous encourageons à suivre les étapes suivantes :

**1) Discerner leur caractère** : Ont-ils une vie de prière active et font-ils preuve de dévotion sincère et pure devant Dieu ? Manifestent-ils le fruit de l'Esprit (**Ga 5.22-23**) ? Aiment-ils les pécheurs (**Jn 3.16**) ? Laissent-ils la méchanceté, aiment-ils la justice ? (**He 1.9**) et s'élèvent-ils contre le péché (**Mt 23 ; Luc 3.18-20**) ?

**2) Discerner leurs motivations** : Le dirigeant qui est véritablement un disciple de Christ cherchera à faire quatre choses :

- a. Honorer Christ (**2 Co 8.23 ; Ph 1.20**),
- b. Conduire l'église dans une vie de sanctification (**Act 26.18 ; 1 Co 6.18, 2 Co 6.16-18**),
- c. Sauver les perdus (**1 Co 9.19-22**),
- d. Proclamer et défendre l'évangile de Christ et des apôtres (**Ph 1.16 ; Jude 1.3**).

Combattre pour la foi (i) prendre une position catégorique face à ceux qui dans l'église visible nient l'autorité de la Bible ou dénaturent l'ancienne foi présentée par Christ et les apôtres (ii) proclamer la Bible comme vérité rédemptrice pour tous les peuples (iii). (**Jn 5.47**) *Ceux qui sont fidèles à Christ et à la foi de tout le Nouveau Testament ne doivent jamais permettre que son message soit affaibli en compromettant son autorité, en dénaturant sa vérité ou en cherchant à justifier sa puissance et ses promesses.*

**3) Eprouver le fruit de leur vie et de leur message** : les faux docteurs susciteront souvent des convertis qui ne seront pas entièrement consacrés à la Parole de Dieu, plus souvent portés à croire au mensonge et à toutes les hérésies à un autre évangile (**Ga 1.6-7 ; Mt 7.16**). Le fruit des faux prophètes consiste en des caractéristiques malsaines qu'on découvre dans la vie de leurs disciples (**1 Jn 4.5-6**) telles que celles que nous mentionnons ci-après :

- a) Il s'agit des gens professant le christianisme mais qui suivent davantage une personne que la Parole de Dieu : ils adorent la créature plutôt que le Créateur (**Ro 1.25**)
- b) Leur préoccupation est plus orientée vers leurs propres désirs que vers la gloire et l'honneur de Dieu. Leur doctrine est plus égocentrique que théocentrique ou christocentrique (**2 Ti 4.3**)

- c) Ils acceptent des enseignements et des traditions humaines même lorsque ces enseignements contredisent la Parole de Dieu (**1 Jn 4.6**) ; en bref les hérésies.
- d) Ils recherchent et apprécient les expériences religieuses ainsi que les manifestations spirituelles en les considérant comme les autorités suprêmes (**Mt 7.22-23**) au lieu de s'appuyer sur le conseil de la Parole de Dieu.
- e) Ils n'acceptent pas la saine doctrine, mais recherchent des docteurs qui offrent le salut bon marché, en empruntant le chemin spacieux de l'injustice (**Mt 3.14, 23 ; 2 Ti 4.3**)

Tout au long de l'histoire de l'église, il y a toujours eu des personnes qui ont refusé d'aimer la saine doctrine cependant à l'approche de la fin (**2 Ti 3.5. 1 Ti 4.1**) les hommes ne supporteront pas la saine doctrine. Beaucoup s'assembleront dans les églises, sembleront vénérer Dieu, mais ils ne supporteront pas la foi apostolique originale du Nouveau Testament, ni les exigences bibliques qui conduisent à se séparer des injustices (**Ro 1.16**).

Ils détourneront l'oreille de la vérité, nombreux sont ceux qui dans les églises ne toléreront plus la prédication biblique de l'homme de Dieu. Ceux qui se détourneront de la vérité exigeront qu'on leur prêche des doctrines moralement inférieures à celles consignées dans l'Évangile (**1 Ti 6.15, Tite 1.14**). *Ils n'accepteront pas la Parole de Dieu lorsqu'elle parle de repentance, de péché, de damnation et de la nécessité d'être saints et mis à part du monde* (**Je 5.31 ; Ez 33.22**).

Le Saint-Esprit avertit ceux qui restent fidèles à la Parole de Dieu de se soumettre à Sa Parole, de s'attendre à être persécutés et à souffrir à cause de la justice (**Mt 5.10-12**). *En outre, ils doivent se séparer des gens, des églises et des instructions qui nient la puissance du salut de Dieu, et prêchent un évangile de compromission* (**Ga 1.9 ; 1 Ti 4.12 ; 2 Pi 2.1 ; Jude 1.3 ; Ap 2.24**). Nous devons toujours être fidèles à l'évangile du Nouveau Testament et aux pasteurs fidèles qui le proclament ; en faisant cela nous sommes certains de jouir d'une communion intime avec Christ (**Ap 3.22**) et de temps de rafraîchissement venant du Seigneur (**Ap 3.19-20**).

**4) Discerner à quel niveau ils se basent sur l'Écriture** : c'est un point important. Croient-ils et enseignent-ils que les textes originaux de l'Ancien Testament et du Nouveau Testament ont été pleinement inspirés par Dieu et que par conséquent nous devons nous soumettre à l'intégralité de ce qu'ils enseignent (**2 Jn 8-11**).

**5) Pour terminer éprouver leur intégrité quant à leur façon de gérer l'argent du Seigneur.** Refusent-ils de garder pour eux-mêmes la plus grande part ? Gèrent-ils toutes les finances avec intégrité et responsabilité ? Cherchent-ils à promouvoir le Royaume selon les critères énoncés dans le Nouveau Testament pour les dirigeants ? (**1 Ti 3.3 ; 6.9-10**).

Il est important de comprendre qu'en dépit de tout ce que le chrétien a pour bien évaluer la vie et le message d'une personne, *il y aura toujours des faux docteurs et prophètes dans l'église qui, avec l'aide de Satan, resteront cachés jusqu'à ce que Dieu les expose pour ce qu'ils sont.*